



# El Mediterráneo

Núm. 32 - Año I

Castellón, Viernes 22 Julio 1938 - III Año Triunfal

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
y TALLERES, Calle de los Doctores, 30

## Timón

La Falange Española Tradicionalista y de las JONS. enarbó desde su nacimiento la bandera de la revolución. La bandera de esta palabra que tanto miedo causa a la burguesía apática y asosegada y que su realización es, sin embargo, tan necesaria.

Ante el caos social en que se desenvolvía nuestra incierta juventud, Falange Española Tradicionalista y de las JONS. se vió forzada a la gran tarea de convertir nuestro anhelo de la Revolución Nacionalindustrialista en una realidad. Y lo hizo, conociendo las dificultades de su implantación; lo hizo sabiendo que para implantarla tendrían sus hombres el peligro ante todos los matices políticos entonces imperantes en aquella España vergonzante de derechas e izquierdas; lo hizo con propósito firme de sacrificio frente a la vacilación y a la cobardía, pero también lo hizo con la seguridad de que una vida erecta, militar y religiosa y sobre todo altruista, conseguiría el triunfo rotundo en parangón a los fracasos de todo lo caduco.

En el Estado español — en el Estado Nacionalindustrialista — no existirán esas grandes asociaciones que confeccionaban abrigos de lana que luego en actos humillantes pero solemnes — precisamente por eso — regalaban a los hijos de aquellos obreros que eran explotados o envenenados con torpes ideas. Estos actos, que no son de caridad, sino de injusticia, y como éstos, tantos otros, no volverán a reaparecer más en la Patria, que el Generalísimo, siguiendo su trayectoria de patriotía, se ha propuesto trazar aún contra las hipocresías que deberá vencer.

La injusticia de los obreros sin pan que llevar a la boca de sus hijos y sin dineros para comprarles lo justo para arroparles, ha terminado al iniciarse el Movimiento. Terminó el día en que la Falange y el Ejército unidos en comunidad de sentimientos y de justicia, se unieron arma al brazo los dos ante el igual enemigo.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS quiere que el obrero deje de ser pisoteado, tanto por las grandes empresas como por dirigentes inícuos; quiere también que cuando al obrero se le hable de la grandeza de la Patria, sepa un poco de su grandeza. Exige la desaparición de el léxico del obrero que, cuando oía de trabajar, se daba siempre por aludido y, en cambio, a la hora de los triunfos, no se sentía nunca colaborador.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS. pretende que, el obrero sea considerado como un español más, consciente de la multitud de deberes y obligaciones que el ser español constituye en estos momentos.

## Más pueblos para España

### Crónica de guerra

#### Al arma blanca se realiza el copo de un Batallón

Nuestras tropas siguen avanzando en el frente de Castellón, después de atravesar el Mijares en su nacimiento, van acosando a un enemigo que quiere prolongar una resistencia inútil.

Cruzamos el río Mijares en su nacimiento y la carretera que va hacia Barracas. Un viento borrascoso anuncia la proximidad de la tormenta que no tarda en desencadenar y una lluvia gruesa, refresca los cuerpos sudorosos de nuestros soldados, limpia de polvo una atmósfera caliginosa de estío. Estamos en la bolsa donde ayer quedaron copados los siete batallones rojos.

Hablamos con una de las compañías que efectuaron la extrangulación de la bolsa.

Unos soldados nos refieren el hecho. Cuando nosotros avanzábamos en plena retaguardia enemiga, vimos venir una columna de Carabineros en formación de marcha y desconocedora de que su salida estaba cortada. El Mando dá las órdenes oportunas que se cumplen en silencio y sin apresuramientos pero con rapidez. No hay que dar la voz de alarma al enemigo. Se prepara el arma blanca que ha de reducir en los pocos momentos a un batallón de más de 600 hombres.

El ataque fué impetuoso. El enemigo quiso rehacerse pero no logró su intento.

Cien cadáveres rojos atestiguan la

bravura de nuestros soldados. Cuatrocientos prisioneros de la inutilidad de la resistencia. Muy pocos, los que lograron escapar por el monte fueron hechos prisioneros por nuestra caballería.

Pasamos una formidable línea de trincheras en las que no hace mucho tiempo se defendían los rojos. Armas, municiones, bagajes y utensilios atestiguan una fuga precipitada. Muchos cadáveres rojos esperan de nuestros soldados recibir cristiana sepultura. Hay en las trincheras mucha prensa roja. Prensa editada en mal papel y con peor intención de engaño. En todas sus páginas se ve la insistencia machacona de la repetición de la consigna de los dirigentes rojos. "Resistir, resistir..."

En un periódico se muestra palpablemente la divergencia entre los dirigentes rojos y los habitantes de la zona que los sufren. Con grandes titulares hay un entrefilet que dice: "Nuestro Gobierno ha dicho que con pan y sin pan hay que resistir". Debajo la firma de un Comisario político. En la misma página se dá la noticia de que numerosos elementos desafectos al Gobierno han sido detenidos. He aquí una muestra palpable entre la maldad de unos dirigentes que llevan a un pueblo a morir en contra de su Patria, y el pueblo mismo que pasivo resiste los castigos y los crímenes de sus tiranos.

### El pánico rojo busca víctimas

Es interesante leer en la prensa roja la lista de detenciones. No nos referimos a las detenciones de "desertistas", "desafectos al régimen" y demás ciudadanos, con destino al pelotón de ejecuciones. Estas se publican con grandes titulares como si se tratase del resultado de batallas, peligrosísimas. Las detenciones, por otros motivos, son reveladoras de muchas cosas: del estado de la retaguardia, de la deformación de la mentalidad roja, de los precios que se pagan por los artículos, del estado moral de la infancia...

Así por ejemplo en la lista de detenciones que publica "El Diluvio" del 2 hallamos lo siguiente:

a) Detenciones de menores por raterías. Esta constatación de la delincuencia infantil en la zona roja, es algo que contrasta.

b) Detenciones por hurtos de leña, reveladores de la ausencia de combustibles.

c) Detención de M. Gutiérrez por vender cajetillas de Lucky Strike a 50 pesetas. Ello revela la "abundancia de tabaco y el "poder adquisitivo" de la moneda roja.

d) Infinidad de detenciones por ventas a precios abusivos. Una corroboración más del afán adquisitivo de la zona marxista. La gente quiere desprenderse a todo trance de la papelería de Negrín. A cambio de lo que sea. Con decir que en la prensa no hay más que proposiciones de compra...

e) Detenciones, también numerosas, por "compras ilegales". Estas constituyen una novedad. Ya no sólo meten en la cárcel a quien vende a los precios que impone la carencia de artículos, sino que encierran también al desgraciado que ante la necesidad apremiante tiene que satisfacer por ellos precios superiores a sus disponibilidades.

Hay que pensar en esta tragedia del ciudadano de la zona marxista. Toda su vida se concentra en la resolución del problema de la alimentación. Busca y no encuentra qué llevarse a la boca. Y cuando tras esfuerzos y realizando un doloroso sacrificio, encuentra algo y paga por ello, porque no le queda más remedio, lo que le piden, entonces lo meten a la cárcel.

### Argelita, Higuera y Benafer en el sector de Castellón. Acedero, Orellana la Vieja, Navalvillar de Pela, Orellana la Sierra y Monterrubio en el Sur

#### Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy

En el frente de Castellón se han llevado a cabo rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas.

En el sector del vértice Salada se han mejorado notablemente nuestras posiciones, habiéndose rechazado algunos contraataques rojos. Se han cogido en este sector 97 prisioneros.

Anoche fué ocupado el pueblo de Argelita, en el sector de Fanzara, en el cual se rechazaron también algunos intentos de ataque del enemigo.

En los restantes sectores de este frente nuestras fuerzas se han dedicado a la consolidación de las posiciones recientemente conquistadas y a la limpieza de la zona últimamente ocupada.

En el frente del Tajo, sector de Fuente del Arzobispo, nuestras tropas han ocupado hoy una posición que enlaza las conquistadas en días anteriores a nuestra antigua línea.

En el frente de Extremadura, sector del Guadiana, ha continuado nuestro avance; venciendo la resistencia enemiga se ha avanzado en una profundidad de diez kilómetros, ocupándose los pueblos de Acedera, Orellana la Vieja, Navalvillar de Pela, Orellana de la Sierra y otras muchas posiciones de gran importancia, cogiéndose 253 muertos al enemigo y abundante material, en el que figuran muchas ametralladoras y fusiles ametralladores.

En el sector de Sierra de Meseguera ha continuado nuestro avance, ocupándose el pueblo de Monterrubio y otras posiciones situadas a varios kilómetros a vanguardia de las ocupadas ayer, causando gran quebranto a los rojos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 19 al 20 fueron bombardeados dos veces los objetivos militares del puerto de Valencia, y en el del 20 se bombardearon los mismos objetivos de Valencia, los del puerto de Alicante y la fábrica de guerra de Castelldefels. Salamanca, 21 de Julio de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E. el general 2.º Jefe del Estado Mayor.—Francisco Martín Moreno.

(Tomado por Radio).

#### AMPLIACION DEL PARTE

Después de redactado el parte anterior, se han recibido noticias de haberse ocupado en el frente de Castellón los pueblos de Higuera y Benafer.

#### "Auxilio Social"

es justicia realizada, es promesa cumplida, es la España grande que se anuncia con hechos palpables.

Ayudadle en sus trabajos

¡Ejército español, que emulas la gloria de nuestros tercios y de sus mejores capitanes! ¡Ejército del mar, que de la nada forjas la firmeza de las nuevas naves del Imperio! Símbolo sois de la raza y de la Juventud españolas. Yo os envío en este día solemne, con mi fe en vosotros, la fe de nuestra España, de la España Nacional y de la España cautiva, pues en nuestros días de gloria y de triunfo, dedicamos los más caros y sentidos recuerdos a quienes padecen al compás de nuestras victorias, viendo aumentados los sufrimientos en la zona sin ley.—FRANCO

# VIDA LOCAL

## Comentarios alemanes al Segundo aniversario del Alzamiento Nacional

Berlín.—Con motivo de la conmemoración del segundo aniversario del glorioso Alzamiento Nacional español, los periódicos alemanes consagran amplias informaciones e interesantes artículos a este hecho histórico, recordando las causas que lo determinaron, la forma en que se produjo y poniendo de relieve, especialmente, las relevantes condiciones del Caudillo, que ha asumido la tarea de devolver a España su grandeza y su esplendor, mediante el aniquilamiento completo y definitivo del marxismo, que constituye la negación de las ideas de la Patria, familia y armonía social.

El "Berliner Tageblatt" escribe hoy lo siguiente: "Las maniobras criminales de ciertos círculos, encaminadas a torpedear la paz europea, ponen claramente de manifiesto el bastardo deseo de los que, primeramente, prepararon la guerra y no cesaron en sus propósitos hasta conseguir transformarla en una inaudita catástrofe sangrienta, sin par en los anales de la Historia.

Ante el estado de cosas en que se encontraba España, el Generalísimo resolvió intervenir en la noche del 17 de julio de 1936, contando como base esencial de su actuación salvadora con la fidelidad y entusiasmo sin límites de los legionarios y confiado, al mismo tiempo, en los sentimientos sanos y patrióticos de la inmensa mayoría del noble pueblo español, y en el firme propósito

de poner dique a la caótica situación de España, que animaba a todos a compañeros de armas.

Por circunstancias especiales, afortunadamente conocidas, la actuación de Franco tuvo que partir de una base limitada y sin unidad territorial, pero entusiasta y prudente, consiguió extraordinarios éxitos militares, que han continuado metódicos y seguros hasta el momento actual.

Los grandes resultados obtenidos en el transcurso del Segundo Aniversario, revelan la solidez de las soluciones que inteligentemente se encuentran el Caudillo a la evolución interna de su país".

Agrega el "Berliner Tageblatt" que la liberación de España, por causas conocidas y apoyos incombustibles, no es completa todavía en el momento de cumplirse el segundo aniversario del comienzo de la guerra, pero lo muchísimo que se ha conseguido y la forma entusiasta que el pueblo español se ha comprometado con el Caudillo, poniéndole a su disposición incondicional en esta lucha éica, aseguran el triunfo definitivo y legitiman la misión histórica que el Generalísimo ha asumido ante la Historia. Y la legitimación—termina diciendo el periódico—de una forma más amplia, más rotunda y más decisiva que la que hubiera supuesto el reconocimiento de cualquier "gremio" internacional.

### Diputación Provincial

#### Don Juan Flors García, Presidente de la Excm. Diputación Provincial de Castellón.

Hago saber: Que la Diputación de mi presidencia, en sesión celebrada el día 16 del corriente, acordó anular provisionalmente todos los libramientos pendientes de pago existentes en la Caja provincial y conceder un plazo de quince días hábiles, contados desde el siguiente al de la inserción de este edicto en el "Boletín Oficial", para que todas las personas individuales o colectivas a favor de las que estuvieren extendidos dichos libramientos, puedan reinstalar el pago por medio de instancia dirigida a esta Corporación, acompañando, además, los perceptores que lo sean por haberes pasivos, el aval suficiente que les acredite como afectos al Glorioso Movimiento Nacional.

Lo que se hace público, en cumplimiento de dicho acuerdo, para conocimiento de todos los interesados.

Castellón 20 de Julio de 1938.— III Año Triunfal.  
El Presidente,  
JUAN FLORS.

El Secretario,  
V. GIMENO MICHAVALA.

#### Cédulas personales

La Excm. Diputación Provincial, en sesión del día 16 del actual, acordó conceder treinta días de plazo para que puedan retirarse sus cédulas personales sin recargos los individuos comprendidos en las siguientes condiciones:

"Los que por estar ausentes de la provincia u ocultos para eludir la persecución de las hordas marxistas, no pudieran obtenerla; y a estos casos se presentan otros dignos también de ser tenidos en cuenta, tales como la de aquellos que hayan perdido algún familiar, luchando a favor del Glorioso Movimiento Nacional; o haya sido asesinado por las hordas del llamado Frente popular y las de aquellos que, sin estar comprendidos en estos casos, tampoco la obtuvieron para evitar que el importe de ella fuera a engrosar los ingresos de los organismos que había organizado la horda marxista.

### AUXILIO SOCIAL

Relación de los nuevos donativos recibidos en esta Delegación Provincial.

Doctor Sella, 150 pesetas; Faro Industrial, 200; Pedro Navarro Fábregat, 200; Viuda de Tomás Rubio, 25; Catalino Mateu Verchill, 250.

### Servicio Nacional del Trigo

Manitoba caldad, los 100 kilos, 57'50 pesetas.  
Manitoba degenerado, los 100 kilos, 53'50 y 55'50.  
Roj de Huerta, los 100 kilos, 52'00.  
Jeja, los 100 kilos, 50'00.  
Mentana, los 100 kilos, 49'00.  
Ardito, los 100 kilos, 48'00.  
Grosal, los 100 kilos, 48'00.  
Blancal, los 100 kilos, 46'00.  
Maceto o Fortón, los 100 kilos, 44'50.

Se entienden para trigo sano y limpio en los almacenes del Servicio Nacional del Trigo.

El Servicio Nacional del Trigo tiene instalado un almacén de recepción en los locales Fábrica de Harinas de doña Carmen Bernat, calle de Zaragoza, al cual pertenecen y deben entregar los trigos a la venta todos los pueblos comprendidos dentro de los partidos judiciales de Castellón y Nules.

**DESEAN** pensión completa en casa particular, tres empleados de oficina. Dirigirse al Servicio Nacional del Trigo.—Félix Monero, 15-

### Auditoría de Guerra

#### EDICTOS

El Auditor del Ejército de Ocupación, y en su nombre y representación el Juez Militar Permanente letra A, hago saber: que en el procedimiento sumarísimo de urgencia núm. 482 he acordado recibir declaración a los vecinos de Cabanés, Augusto Leuba, farmacéutico, a una tal Tereseta del Negre, y a Felicidad viuda de Bernat, dueña de la fonda de dicho pueblo y a su sirvienta llamada Matilde, todos los cuales deberán comparecer en este Juzgado Militar, instalado en la Audiencia Provincial, el próximo lunes día 25 de los corrientes a las doce horas de la mañana, advirtiéndoles que de no comparecer incurrirán en la sanción a que hubiere lugar.

Castellón 20 Julio de 1938. III Año Triunfal.

EL JUEZ MILITAR

El Auditor del Ejército de Ocupación y en su nombre y representación el Juez Militar Permanente letra A, por el presente hace saber que en el Procedimiento Sumarísimo de Urgencia número 482, he acordado recibir declaración testifical al vecino del pueblo de CABANES, Francisco Lloréns Noel, el cual deberá comparecer ante el Juzgado Militar de mi cargo, instalado en la Audiencia Provincial, el próximo lunes, día veinticinco, a las doce horas de la mañana, previniéndole que de no hacerlo será conducido por la Fuerza Pública, además de incurrir en las sanciones pertinentes.

Castellón 21 de Julio de 1938.— III Año Triunfal.

EL JUEZ MILITAR.

### HOSPITAL MOVIL DEL EJERCITO DEL NORTE

Se admiten para trabajar en el mismo, enfermeros, cocineros, un portero, un electricista, escribientes, con los jornales siguientes: Enfermeros y portero... 8'35 Ptas. Electricista ..... 10'00 " Cocinero ..... 12'00 pesetas o más, según aptitud.

Escribientes ..... 250'00 pesetas de sueldo Presentarse al Capitán Administrador en el antiguo Instituto, con certificado de buena conducta.

### ESCAPARATE DE LIBROS

GEOGRAFIA POSTAL DE ESPAÑA, por José M. Ayala, oficial de Correos. Texto y gráficos, 32 pesetas.—PEREGRINAJE, por Julio Garcés. Verso de Castilla, 3'50.—FLECHAS Y ROSAS, Drama en prosa y verso, por M. Marchante, 1'25.—BELCHITE, Poema heroico, por el P. J. Beltrán, (Escalpio), 1.—CUANDO EL MAR NO ERA CAMINO, Apuntes para la H.ª de la Marina Española, por el oficial médico de la Armada, J. Pardo Canalis, 6.—CÉDULAS PERSONALES, Manual del Impuesto, por J. Bascones, oficial de la Diputación Provincial de Zaragoza, 4'50.—COLECCION PATRIA, 5 números publicados, cada uno 0'80.—EDICIONES «BRUÑO», las mejores en 1.ª y 2.ª Enseñanza, (solicite catálogo).—CIRCULOS DE ESTUDIOS, por el P. A. Moreno, S. J., 5.—POCA GRACIA Y MUCHA JUSTICIA, El humorismo en nuestra guerra. Canciones anti-marxistas adaptadas a la música popular, por el doctor Kamelo, 2'50.—TAQUIGRAFIA MARTINIANA, 9.ª Edición, por L. Sanz Lodre, profesor de la E. de Comercio de Zaragoza, 10.—MECANOGRAFIA, de Id. 2.ª Edición, 7.—ORTOGRAFIA, de Id., 5.

De Venta en todas librerías y en la de **CECILIO GASCA**

D. Jaime I.—Apartado 572.—ZARAGOZA En preparación varias obras que oportunamente se anunciarán.

Pronto aparecerán: «La Teología dogmática», de F. Izquierdo.—«Arte de criar gallinas», por S. Castelló.—«Ley de Utilidades», por J. Valls Palleja.—«Legislación de Correos», por J. Ayala; y otros varios que se anunciarán en breve.

### Delegación de orden público

Ha llegado a conocimiento de esta Delegación, el hecho de que persona cuyo nombre se ignora, invocando falsamente el nombre de Auxilio Social y el de otras Instituciones creadas para el mismo fin, se dedica a recaudar sumas en metálico en gran cantidad, siendo así que por dicha entidad benéfica no ha sido facultado para ello, por emplear procedimientos reglamentarios para dicho fin.

En su consecuencia, se avisa a todas las autoridades y vecinos de esta capital y pueblos de la provincia para que estén apercibidos contra el desaprensivo sujeto, procediendo a su detención y poniéndolo a disposición de esta Delegación.

#### Sanciones merecidas

Fernando Pérez Raro, propietario de la casa de comidas sita en la Plaza de la Constitución, 25, ha sido multado con 10 pesetas, por desatención a la clientela.

\*\*\*

Dolores Segarra, con domicilio Santo Tomás, 16, ha sido multada con 25 pesetas, por haber intentado cobrar 35 pesetas por la venta de un pollo.

### Comedor Infantil AUXILIO SOCIAL

(Antiguo Círculo Mercantil)

#### MENÚ PARA HOY

##### COMIDA

Primer plato: Potaje.  
Segundo plato: Pescado frito.

##### CENA

Primer plato: Sopa de pan.  
Segundo plato: Tocino frito.  
Comida y cena correspondiente para 100 niños.

Castellón 22 de Julio de 1938.— III Año Triunfal.

### Efectividad del bloqueo

#### Aumenta la prima del Seguro

París.—El precio de la prima de guerra de las compañías inglesas, ha aumentado hasta un treinta por ciento un 25 por 100 el seguro de la vida de los tripulantes hasta llegar a un máximo de 1.500 pesetas por persona asegurada.



### Almer y Baeza

La casa mejor surtida en insignias

100 modelos diferentes

Exposición permanente

G. Chermá, 5 - Castellón

### Vinos - Jerez - Coñac - Jarabes

Vinos Oporto, Bandeira; Coñac y Jerez, José S. Soto; Manzanilla «La Gitana», Sanlúcar; Sidras, Vino Rioja, Anisados etc. Envíos inmediatos, por camiones. Precios de Fábrica para pedidos. MARIANO MELENDO, Representante.—Coac, 86.—ZARAGOZA.

## De Villarreal

### Gran concentración

Con gran solemnidad se celebró el día 18 la conmemoración de la fecha gloriosa del Alzamiento Nacional.

Al acto asistieron el Comandante Militar de la Plaza, Ayuntamiento en Corporación y Autoridades Locales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Se celebró una Misa solemne en la Iglesia Arciprestal, y a continuación, ante la Presidencia que ocupaba los balcones de la Casa Ayuntamiento, hubo un gran desfile de las Milicias de Segunda Línea de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Organizaciones Juveniles y de la Sección Femenina, que acompañadas de todo el pueblo, deteniéndose en la Plaza Mayor, donde les fué dirigida la palabra por el Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el señor Comandante Militar, quienes en brillantísimos párrafos, llenos del más encendido fervor patriótico, cantaron las Glorias y espíritu de nuestra Cruzada, haciendo un llamamiento a la verdadera unión entre todos los españoles de corazón tal como el Caudillo nos lo pide y tal como los pueblos lo desean y manifiestan en los primeros momentos de su liberación por nuestro Glorioso Ejército.

La Banda de Música Municipal, al final de los discursos interpretó los

Himnos de Falange y el Requeté el Himno Nacional, que brazo alto fueron escuchados por el pueblo, desbordándose su entusiasmo al darse los gritos reglamentarios de Franco, Franco, Franco, ¡Arriba España!

Fué una fiesta salida del corazón del pueblo, que sólo ansia aclamar a su Caudillo, y de la que se guardará imperecedero recuerdo en Villarreal.

### Funerales por los Caídos

El pasado día 15 del corriente con gran esplendor, se celebraron en la Iglesia Arciprestal de Villarreal solennes funerales en sufragio del alma de los hijos de la ciudad vilarense asesinados por la horda marxista en los primeros tiempos del Glorioso Movimiento Nacional.

A dicho acto asistieron el Obispo Auxiliar de la Diócesis, Gobernador civil de la provincia, Presidente de la Diputación y Comandante Militar de la Plaza, Ayuntamiento en Corporación y mandos de Falange Española Tradicionalista y otras autoridades y una gran multitud que llenaban las espaciales naves del templo, asistiendo también las familias de los que entregaron sus vidas por Dios y por España.

Actuó como celebrante el Vicario General, interpretándose la misa de Requiem de Perosi por la Scuola de la ciudad.

## Restaurant "Les Planes"

(Grao de Castellón)

Próxima apertura

¡Arriba España!



# LA VOZ DE LA FALANGE

## Fernández-Cuesta dijo:

**Y por eso los que pretenden interceptar este camino serán considerados como traidores, sea quien sea, provenga de donde provenga y vista como vista**

"Comienzo a hablar cuando aún no se ha extinguido en el espacio el eco de la voz vibrante del general Millán Astray, representante en este acto del Ejército de España, y yo quisiera que entre su voz y la mía no hubiese habido intervalos ni pausas para que pudieseis resumir en vuestras ideas un solo instrumento, como servidores de un propósito que pregaron el mismo ideal, y en esta mañana ardorosa de estío y en este campo de la Madre Castilla nos congregamos todos, grandes y chicos, para demostrar palpablemente con vuestra presencia física en esas apretadas y nutridas filas nuestro entusiasmo y nuestra emoción que hoy, igual que hace dos años, nos sentimos todos unidos en el mismo afán, en el mismo designio, en las mismas ambiciones históricas, sociales y renovadoras que nos llevaron al Movimiento que hoy conmemoramos y que nuestra fe sigue inmovible y nuestra voluntad de servir y renacer es cada vez mayor.

Los que habéis venido, representaciones diplomáticas, amigos extranjeros, y vosotros, jerarcas de la Iglesia y Milicias, y vosotros, jerarcas del partido custodia del estilo y la doctrina; y vosotros boinas rojas como la sangre de las venas que derramáis diariamente y vosotros camisas azules sacrificio y hermandad, y vosotros, alumnos de las Academias Militares, promesos de heroísmos sin par, y vosotros representantes magníficos de los combatientes que por los caminos terrestres, por las rutas del aire y por los rumbos del mar, vais dejando diariamente una estela gloriosa de heroísmo y sacrificio que cantan la defensa de España y de la humanidad.

### LO QUE SIGNIFICA LA CRUZADA

Porque, en efecto, el 18 de julio de 1936, en su apariencia, en su visión primaria, no fué sino el estallido de un pueblo harto de soportar las tiranías del Frente popular, de los tiranos rojos, de sufrir ultrajes, crímenes, sufrimientos, que juzgado a la luz tienen un valor universal, una trascendencia incalculable, porque representa nada menos el encuentro de la fórmula que el mundo busca afanosamente para resolver desde varias generaciones lo que siempre planteaba y jamás resolviera el mundo, y que en el correr de los siglos adoptó las más diferentes formas: la guerra a los abusos del régimen capitalista determinado por la política económica de Carlos Marx y las reacciones que en el mundo este fenómeno produjo.

El 18 de julio de 1936, el Ejército, el pueblo español, comprendieron que se presentaba de nuevo, y quizá por última vez, la decisión de resolver limpiamente un proceso histórico que venía molestando desde hacía muchos años, y que de nada servían titubeos y vacilaciones, y se lanzó al campo con ímpetu y decisión.

Mientras se trataba de ir arreglando la agonía nacional, vulgarmente se dice "tirando", todos los viejos ancianos de la vieja política, viejos por su edad y temperamento, pudieron justificar alguna causa con que seguir engañando al pueblo, pero cuando los acontecimientos alcanzaron dimensiones trágicas, cuando se trataba no de ganar elecciones o de formar Gobiernos, sino de aniquilar o ser aniquilados, enton-

ces, como en todos los momentos trascendentales de la vida con aquellos hombres alejados de la política, los que intentaron conservar a España, contando el sentido permanente de la Patria y el concepto espiritual de la vida, con los que cara al sol y a la muerte, hermanados en un mismo afán, salieron desde África hasta Navarra, para rescatar de la tiranía de Moscú ese príncipe de nuestros sueños, que es España.

¿Y quiénes fueron esos paladines? Pues vosotros, los mismos que aquí os encontráis. No creo que entre vosotros haya ninguno que fuera a defender ninguna clase. Por eso, en este día de trascendencia nacional, y en esta misma hora, en que hace dos años España entera hervía como volcán de patriotismo, y en pueblos y ciudades se alzaban en un gesto viril y de dignidad humana, así milicia y combatiente, yo te saludo como redentor de la Patria a las órdenes del Caudillo.

No me importa repetirlo, aunque sea pesadez y machaconería, con tal de justificar la verdad. El 18 de julio fué un alzamiento nacional, fué un grito de reconquista tradicional, la voz de empalme de la auténtica raza española que estaba soterrada.

### VISION COMPLETA DE LA REALIDAD DE ESPAÑA

El 18 de julio, primero, se acabaron las visiones incompletas de España y las políticas de falseamiento, y no cabe admitir volvámos a entrar en los mismos errores que se incurrieron en el año 1931 y en los días posteriores a la revolución de octubre de 1934.

Ambas ocasiones pudieron ser decisivas para la recuperación nacional. Ambas ocasiones, en las que pudo salvarse los acontecimientos trágicos actuales con la llegada a fondo de la revolución de España, fracasaron en absoluto, en ambas se defraudaron los anhelos del pueblo español.

¿Sabéis por qué ocurrió esto? Porque en ambas ocasiones se miraba a un lado, olvidando el otro, porque se gobernaba para una clase o un partido determinado.

En abril de 1931 vino el triunfo de la República, no triunfo de una fuerza determinada o de un partido político; triunfaron los anhelos del pueblo español, la esperanza colectiva de hermanar la auténtica comunidad nacional.

Sin embargo la realidad vino a echar un jarro de agua fría en las ilusiones que tenían puestas en el Gobierno social-popular. Una política rencorosa se despertó entonces en las normas e ideales.

Marxistas y masones comenzaron a campar por sus respetos, y crearon una Constitución en apariencia legal, pero en el sentido más antinacional que jamás tuvo España.

España, sin embargo, no había perdido las esperanzas. Pero creyó que la salvación estaba en cambiar el rumbo, y así, se volcó sobre el lado contrario de la política que navegaba. Creció el entusiasmo con la revolución de octubre de 1934, y una ocasión para lograr la resurrección de España se perdió estúpidamente, y que puso en ejecución poco después los acontecimientos del año 1936, con los horrores y atrocidades de la revolución comunista que estamos combatiendo y destruyendo.

Nosotros combatimos doctrinalmente esa revolución, diciendo que era preciso dar a las llamadas izquierdas un sentido auténticamente nacional, y a las derechas una acción social; en fin, hacer del ansia de justicia una ambición proletaria.

Algo más. Cara a cara con el Frente Popular y con la revolución comunista hemos tenido más de 100 muertos que ya figuran el martirologio de la Falange antes de comenzar la guerra.

Estos combates contra el comunismo, con el pensamiento y las pistolas, los hacía nuestro jefe José Antonio, como ahora la hace en el campo de batalla y en el terreno de las ideas el Caudillo Franco. Dios ha sido siempre generoso con nosotros. Pues bien. Ahora sí que no; ahora no se nos escapa esta coyuntura del anhelo de los españoles. Ahora han ocurrido cosas serias y trágicas para que podamos consentir se reproduzcan aquellos hechos. Ahora tenemos una cosa que no teníamos antes. Ahora tenemos un Ejército victorioso, un partido milicia, tenemos una doctrina y tenemos un Caudillo.

### TENEMOS UN EJERCITO

Un Ejército, un Ejército que ha ganado la guerra mas terrible que registra la Historia. Un Ejército asombro del mundo por su capacidad y técnica. En él viven permanentes las esencias nacionales y que no necesita Ejército del pueblo, porque es el pueblo mismo.

Un partido que es al mismo tiempo institución y órgano. Una institución auténtica, independiente, del poder, del movimiento revolucionario, órgano del Estado, del cual es jefe el Caudillo del pueblo, Franco.

Un partido interpretado en el más profundo y auténtico sentido militar. Para lograr que España sea fuerte, rica y poderosa. Este es el sentido del partido. La guerra actual representa la desaparición de toda la política pasada. Significa la rehabilitación de España en la Historia. Por eso, combatientes, España tiene que ir siempre más alta, cada vez más, y de ahí la significación de nuestro grito "¡Arriba España!", que gritan todos los españoles conscientes del momento histórico que vivimos.

### TENEMOS UNA DOCTRINA

Y tenemos también una Doctrina. Porque si bien es cierto que en los primeros momentos del Alzamiento nacional lo que agrupaba a las fuerzas era su antimarxismo y amor a España, desde el momento en que el Caudillo adoptó los 26 puntos del antiguo programa de Falange Española, estos 26 puntos son el vigor, la fuente de legalidad, el espíritu constante vivificador de todos los españoles dentro de Falange Española Tradicionalista.

Bien es verdad que la antigua Falange Española y la antigua Comunidad Tradicionalista era un conglomerado, una concentración de fuerzas, y que esta doctrina son, repito, los 26 puntos de la antigua Falange Española.

### TENEMOS UN CAUDILLO

Tenemos un Caudillo. Todo régimen político representa el equilibrio de las fuerzas sociales, equilibrio que se puede romper por dos causas: causas materiales, causas de

ideas sociales, dando lugar en ambas ocasiones a las crisis del Estado. Mientras la primera crisis obedece a causas materiales, se puede restablecer el régimen con una fuerte autoridad o dictadura. En cambio, en la segunda crisis auténtica y verdaderamente social, no puede resolverse más que creando un nuevo Estado, haciendo una verdadera revolución. Pero esta revolución exige frente a ella una figura, un jefe de Gobierno y aquí apareció la figura del Caudillo.

Como jefe, fué señalando con el dedo de la Providencia para salvar a su pueblo. Y este Caudillo, encarnación del estilo de todas las ideas, cabeza del proceso revolucionario del Estado, es en España Francisco Franco.

### EL NUEVO ESTADO

Pues bien; este Caudillo, este Ejército, este Partido y esta Doctrina, construirán y están construyendo el nuevo Estado, en cuyo proceso acabamos de promulgar la ley concediendo el subsidio familiar a las familias numerosas de trabajadores.

Este Estado apagará el ansia de sed y de justicia que durante tanto tiempo viene abrasando a los españoles, y que incorporará al pueblo español la tradición española que estaba enterrada.

### LO QUE ES FALANGE

Por esto nosotros no podemos admitir ahora que contra esto haya murmuraciones, ni intrigas contra las aspiraciones de todo aquello que derive de Falange Española Tradicionalista.

La Falange no es una indicación, es una realidad, y ante esta realidad nada vale, repito, ni esa murmuración ni esa intriga, ni ese móvil de ilación de los que se creen pueden volver en torno de los parásitos.

La Falange de los tiempos difíciles, y esto lo dice quien la conoce desde su nacimiento, sabe como nadie sabe ser leal. Por ser leal, lo más hondo que se pretende es levantar una interposición en la confianza de su jefe, o que se pretenda dudar sobre aquella lealtad.

Porque, sabedlo, camaradas, José Antonio, nuestro José Antonio, se nos fué para siempre pero su recuerdo permanecerá siempre en el corazón y en la mente, como permanece en la mente del Caudillo. Siendo esto así, ¿quién sino un miserable al servicio de los rojos puede pretender crear la más leve rozadura, la más mínima desviación entre la más alta ausencia y la más alta presencia de España?

A la Falange no se le desmembra fácilmente. En ella no hay influencias personales, ni más interpretación que la que le da su Caudillo, su jefe actual y en quien hemos depositado nuestra confianza.

Y por eso los que pretenden interceptar este camino serán considerados como traidores, sea quien sea, provenga de donde provenga y vista como vista.

La Falange, repito no es transitoria ni interina; tiene vocación de permanencia, es consustancial con el régimen, y esta decisión es la que el Caudillo interpreta como voluntad del Ejército, del pueblo que combate por algo más serio, por la ambición de José Antonio, que vería esa ambición cumplida.

### LA JUVENTUD

Con esta juventud clara y alegre, noble y heroica, sin más ambiciones que la de la grandeza histórica de la Patria, que empuña el fusil, no es posible equivocarse.

En estas horas, Falange Española Tradicionalista no puede ser rencorosa porque tiene que tener franqueza, y dar paso a los núcleos y masas de izquierdas y derechas, para lograr toda la trascendencia que le corresponde.

Claro es que esto requiere garantías y un criterio fundamental de distinción. Y en igual forma que se puede admitir el paso a aquella gente equivocada, de buena fe, que querían la emancipación económica de los humildes, y de aquellos otros de partidos de izquierda, atraídos por el de sus dirigentes, pero que no hayan manchado sus manos con sangre ni haya efectuado propaganda subversiva.

Hemos de ganar y atraer a todas aquellas gentes de partidos de derecha que buscaban una España mejor, generosa, sin meditar, atraídos por el brillo, por la prestancia de sus jefes, sin lograr lo que de ellos esperaban.

Algunos políticos han querido implantar de nuevo sus doctrinas. Pero no las podemos admitir. Ni podemos dar explicaciones, porque serían contrarias al sentido actual del Estado, con tampoco podemos admitir a esos jefes y representantes.

Serío lo mismo, por ejemplo, que en Italia Von Sturzo siguiera su propaganda, y en Alemania Dimitroff propugnara por el Frente Popular.

Así, pues, no se hagan la ilusión de que nos engañan, aunque a veces tengamos que pasar por tontos o por embobados.

El emblema del yugo y las flechas, más que sobre el corazón hay que llevarlo dentro del corazón, unido a sus palpitaciones y latidos, como lo llevan el Caudillo y miles de españoles que luchan en el frente por España y por su revolución nacional-sindicalista.

La bandera de nuestra fe sigue enhiesta como el primer día alta en el mástil. Esa fe se acrecenta y se agiganta cada vez más, con el ejemplo y el recuerdo de los muertos, con la sangre de los Caidos en el campo de batalla y los abatidos por balas asesinas en los pozos, de las prisiones rojas. Ellos nos alientan y empujan para que cuanto antes tome realidad lo que soñaron, pero nos avizorarán a través de los luceros, prestos a aprobar nuestros actos o a rechazarlos.

Por eso, combatientes, cuando volváis al frente y veáis a algún camarada que cae a vuestro lado pensad que es un paso que damos más por el triunfo de nuestro ideal y una obligación más que contraemos la retaguardia y que hemos de cumplir.

Por eso cuando termine la guerra y volváis, nosotros os diremos: La España que salisteis a ganar en julio de 1936, que nosotros íbamos redimiendo, a medida que vosotros la ganabáis, ahí la tenéis. Es vuestra y del Caudillo. Hacedla como la soñabáis, con vosotros queríais: grande y libre, no para una clase sino para todos los españoles. ¡Arriba España!

## Nosotros, los estudiantes de España-los estudiantes nacionalsindicalistas-exigimos por nuestros muertos, por los que aún luchan y por los que mueren en los frentes, UN MAYOR SACRIFICIO EN LA RETAGUARDIA

### El Ministro del Interior **Del Extranjero** en Marruecos

#### Serrano Suñer visita la Escuela de Artes y Oficios, el campamento de Riffien y el Llano Marillo

Tetuán.—El Ministro del Interior, camarada Serrano Suñer, el Alto Comisario y sus séquitos, se trasladaron a Llano Marillo donde fueron recibidos por los generales, jefes, oficiales, interventores, caides de la zona y moros notables.

En el zoco Telata, se sirvió una comida al estilo moro.

Después el Ministro, el Alto Comisario y los concurrentes visitaron las obras del monumento que se levantarán en Llano Marillo, las cuales se encuentran muy adelantadas.

Habló el Alto Comisario y recordó la alegría que produjo la lectura del telegrama del Caudillo, interesándose por la marcha de las obras. Agradeció —después— la visita del señor Serrano Suñer, observador inteligente que ha llegado a las alturas de los bosques de Quetama y expresó que la labor del Ministro en favor de las intervenciones, le sugerían la idea de nombrarle interventor honorario de la kabila de Quetama, con categoría de primera clase.

Acto seguido le impusieron la placa, abrazándose entre entusiastas aplausos.

A continuación habló el Ministro, destacando la obra, modesta, ignorada, abnegada de lealtad hacia España, que realizan las intervenciones, que evoca en todos nosotros la gran figura del general Capaz. Los aplausos interrumpieron varias veces las palabras del Ministro que terminó con vivas a España, al Ejército y los gritos de Franco, Franco, Franco.

Tetuán.—Hoy el Ministro del Interior, Serrano Suñer, ha realizado las últimas visitas en tierras africanas y ha recogido las manifestaciones unánimes del amor hacia España, de la población de Marruecos.

Esta mañana visitó la Escuela de Artes y Oficios de Tetuán en la que todos los que la componen, profesores y alumnos son musulmanes a excepción de su Director. Esta escuela está bajo el Patronato de la Alta Comisaría de España en Marruecos, hallándose dividida en varias secciones, de cerámica, tapicería, repujado de cuero, talla de madera etc., donde los pequeños artesanos reciben instrucción en las artes menores del alto saber indígena.

De esta escuela han salido grandes maestros en sus respectivos oficios, ha dado ya más de ochenta maestros carpinteros y para fecha próxima la escuela pondrá los tapices confeccionados en ella, a la venta.

Los alumnos reciben asignaciones por asistencia, lo que al mismo tiempo que realizan una obra educativa, sirven para dar sustento a los indígenas que en ella trabajan.

El Ministro del Interior visitó después acompañado de las altas autoridades españolas y musulmanas, el campamento legionario de Riffien y

la escuela militar en él instalada. El Director acompañó a los ilustres visitantes a través de las distintas dependencias. Rindieron honores al Ministro un batallón de Alféreces, los legionarios que reciben instrucción en el campamento y un grupo de heridos. Ante ellos, el señor Serrano Suñer, pronunció un discurso de despedida de su visita a África. Dijo que no había podido volver a España sin visitar el campamento de Riffien. Añadió que a todos había venido a traer el saludo de Franco para llevar a su vez a España el estímulo y el ejemplo de ese magnífico Ejército que es el Ejército de África.

Al impresión de África, continuó, no sería completa sino hubiera venido aquí al campamento de la Legión, aquí de donde salieron tantas figuras de héroes y donde se forman las mejores fuerzas de choque.

Al dejaros agregó, con el estilo militar que la vida española impone os voy a dar una consigna: soldados conservar las viejas virtudes que aquí anidáis, España las necesita para el logro efectivo de sus más caros ideales.

Cuando os he oído cantar el himno de la Legión, terminé diciendo, he visto la exactitud de sus palabras, he comprendido, España, que nadie podrá humillar tu gloria porque posees una juventud que canta y cuyo máximo honor es cubrirse cuando muera con la Bandera Nacional.

Terminó el discurso entre grandes aplausos y entre vivas. Después se cantaron los himnos de la Legión y el de Infantería, entre un silencio y una emoción impresionantes.

Después el Ministro recorrió las dependencias visitando el Museo de guerra, donde están recogidos los trofeos de la gloriosa Legión. En el centro de la sala, está el busto de Valenzuela donde todos los días los legionarios colocan flores frescas, nacidas en tierras del sol. Terminada la visita el Sr. Serrano Suñer fué obsequiado con un refresco y más tarde despedido por el Alto Comisario, Jallifa y demás altas autoridades marchó al aeródromo donde había de coger el avión que lo trajo a España.

A su paso por la ciudad de Tetuán fué objeto de aclamaciones por parte de la población española y musulmana. A las cinco menos diez, partió el avión. Antes de subir a él, pasó revista a una sección de aviación con bandera y música le rindió honores. El avión despegó con dirección a Burgos.

**El Ministro llega a Burgos**

Burgos.—Esta tarde a las ocho, aterrizó en el campo de Gamonal el avión en el que hizo su viaje de regreso de Tetuán, el Ministro del Interior, camarada Ramón Serrano Suñer y las personas de su séquito.

Fuó recibido por su esposa e hijos, por el Subsecretario camarada Lorente Sanz y los altos jefes del departamento.

El Ministro se mostró muy satisfecho de su estancia en tierras marroquíes.

#### NUEVO INCIDENTE EN LA COSTA FINLANDESA

Berlin.—Las maniobras de la flota soviética en el Báltico, que recientemente han conducido a una violación de fronteras y al correspondiente incidente en las costas de Estonia, han provocado ahora un nuevo incidente en la costa finlandesa.

En la bahía de Kolwisto, entre el pueblo de Sarempia y el puerto de Lehtinirmi, han caído en el mar dos granadas. Testimonios oculares de ello han sido algunos pescadores y soldados finlandeses de la frontera.

Los puentes de Lehtinirmi pertenecen al territorio fortificado.

El Gobierno finlandés ha ordenado una investigación, y las autoridades militares han dado la orden a algunos buzos de extraer las granadas del fondo del mar.

#### MANIFESTACIONES DE DESAGRADO EN VALENCIA

San Juan de Luz.—Con motivo de los actos celebrados en la España roja para conmemorar la iniciación de la guerra, se han producido varios incidentes.

En Valencia se produjeron algunos desórdenes, siendo detenidas muchas personas por haber demostrado un "entusiasmo frío". Entre los detenidos figuran veinte oficiales del Ejército rojo.

#### POCO ENTUSIASMO EN LA CAPITAL FRANCESA

París.—Con ocasión del segundo aniversario del Movimiento español, el Comité contra la guerra y el fascismo celebró en los locales de la Embajada de los rojos un acto al que asistieron unas cien personas, entre ellas los más destacados dirigentes rojos.

#### MAGNIFICO DONATIVO DE LOS ESPAÑOLES DE CUBA A LA ESPAÑA NACIONAL

Habana.—Para conmemorar el aniversario del Movimiento Nacional, el Comité nacionalista de Cuba ha enviado a España veinte mil dólares y novecientos quintales de café. Al mismo tiempo se envía un saludo a la España Nacional, diciendo que los españoles de Cuba piden diariamente al Altísimo para que inspire los pensamientos, las palabras y las obras del Caudillo.

#### LA FRANCESA

París.—"Le Matin" publica un sueldo de Havas, en el que se dice lo siguiente:

"Al terminar el segundo año de guerra, la situación diplomática de la España Nacional se presenta del siguiente modo: El Gobierno del general Franco ha sido reconocido por Alemania, Italia, Japón, el Vaticano, Checoslovaquia, Brasil, Turquía, Uruguay, Austria, Hungría, Guatemala, El Salvador, Albania, Nicaragua y el Manchukuo. La Gran Bretaña ha enviado a Burgos un agente diplomático y ha recibido en Londres al duque de Alba en calidad de agente del Gobierno franquista.

Políticamente, dos acontecimientos dominan este segundo año de lucha: la constitución de un Go-

bierno regular; la puesta en marcha de la unificación política de la España Nacional, que domina ahora más de dos tercios del territorio español.

De las diferentes organizaciones de ideas diversas, el general Franco ha hecho un solo partido: la Falange Española Tradicionalista y de las JONS. El Estado ha pasado a ser nacional - sindicalista, aproximándose más al nacional socialismo alemán que al fascismo italiano, conservando, sin embargo, un carácter abiertamente español".

#### 15.000 MINEROS EN HUELGA EN PARIS

París.—En la gran cuenca minera de Ansi se han declarado ayer en huelga 15.000 mineros, como consecuencia de las medidas adoptadas por la dirección de la industria contra el delegado obrero.

Este conicto tiende a producir graves repercusiones, ya que numerosas fábricas son servidas por la industria minera, cuyos obreros han ido a la huelga.

Se teme que 6.000 metalúrgicos, a consecuencia de la paralización de las fábricas donde trabajan, quedan paralizados si la huelga que se acaba de producir no es solucionada rápidamente.

#### LA ESTANCIA DE LOS SOBERANOS INGLESES EN FRANCIA

París.—A las diez de la mañana, el Rey Jorge acompañado por el Presidente de la República Mr. Lebrun, salieron del Ministerio de Relaciones Exteriores para trasladarse a Versalles.

A las 11'5, llegó a Versalles el tren que conducía al cortejo real. La ciudad recibió con gran entusiasmo a los reyes británicos.

## España liberada

#### LA JORNADA EN EL MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES

Burgos.—El Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos exteriores, General Gómez Jordana, recibió al representante en Manila, don Andrés Soriano y al representante de Chile, señor Cajardo.

#### Sevilla

#### Salida de colonias de niños

Sevilla.—Han salido dos grupos de colonias, organizadas por el Ayuntamiento de la ciudad. Cada colonia está compuesta de doscientos niños y van a pasar unos días a la playa de Chipiona.

#### Ola de calor

Sevilla.—La ciudad se encuentra bajo los efectos de una ola de calor. La temperatura registrada a la sombra es de cuarenta y cuatro grados y medio.

Es la mayor que se conoce en lo que va de siglo.

#### Las obreras bordan una bandera

San Lucar.—En uno de los principales establecimientos de la ciudad, se halla expuesta una magnífica Bandera Nacional, que ha sido bordada

En la galería de los Espejos, se ha celebrado un banquete al que asistieron 200 comensales.

#### EXPLOSION DE DOS BARCOS ROJOS EN EL PUERTO DE ODESA

París.—El "Express Poranny", de Varsovia, comunica que según noticias procedentes de Moscú, en el puerto de Odesa ha explotado la munición que se estaba cargando en dos barcos con destino a Barcelona. Por los efectos de la explosión se han perdido los mismos, pereciendo catorce obreros y quedando heridos gravemente otros doce, y el incendio se extendió a los muelles, quedando varios almacenes completamente destruidos.

Con este motivo, la policía de Odesa ha realizado un gran número de detenciones, entre ellas la del presidente del Consejo de la ciudad, Stiernitz, ya que se tiene la sospecha de que se trata de un acto de sabotaje realizado por elementos que pudieron penetrar en los muelles, gracias a los permisos extendidos por Stiernitz.

#### Roma Portugal reconoce el Imperio Italiano

Roma.—Esta mañana el Conde de Ciano, ha recibido la visita del Ministro de Portugal señor Davila Lima.

Este, le ha comunicado que su Gobierno le considera acreditado cerca del Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

El Conde de Ciano encargó al ministro de Portugal, que transmitiese a su Gobierno la expresión de que Italia fascista considera en su justo valor el acto de Portugal.

por las obreras sevillanas y costeada por los Ayuntamientos de Algeciras, La Línea, San Roque y está destinada a la Academia de Sargentos que está establecida en San Roque.

#### Honor a un héroe

Toledo.—Por expresa concesión del Caudillo, fué inhumano en el picadero del Alcázar convertido en cementerio donde reposan los restos de sus más ardientes defensores, el cuerpo del teniente don Juan de Dios Rodríguez de Santiago, que encontró la muerte batallándose en la Legión en el frente de Brunete.

Al acto asistieron las autoridades. Hubo desfile de fuerzas. El doctor Cademia, pronunció breves palabras exaltando virtudes militares y patrióticas del heróico teniente.

#### GRAN FIESTA EN HONOR DEL APOSTOL SAN TIAGO

Coruña.—El día 25, se celebrará gran fiesta ofrenda al Apóstol Santiago. Esta será solemnísimamente. Asistirá el Nuncio, dignidades eclesiásticas y Ministro del Interior en representación del Caudillo.

Se anuncia la llegada de gran número de peregrinos de toda España. La Sección de Propaganda presentará un auto sacramental de Valdivieso.